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核心提示

本报讯（记者 戚帅华 通讯员 王昆）据洛阳海关统计，
今年上半年，我市外贸进出口总额达 9.4 亿美元，同比增长
15.4%。其中，进口 2.7 亿美元，同比增长 41.5%；出口 6.7 亿
美元，同比增长7.5%。

分析显示，上半年我市外贸主要呈现以下特点：
加工贸易成倍增长。上半年，我市以加工贸易方式进出

口 2.5 亿美元，同比增长 1 倍，占全市进出口总值的 26.7%。
以一般贸易方式进出口6.3亿美元，同比下降0.7%，占全市进
出口总值的66.6%。

民营企业进出口大幅提升。上半年，我市民营企业进出
口3.9亿美元，同比增长47.8%，占全市进出口总值的比重由
去年同期的32.5%提升至41.7%。外商投资企业进出口总额
2.1亿美元，同比增长16.8%，占全市进出口总值的22.1%。

对新兴市场出口成倍增长。今年上半年，我市开拓新兴
市场力度进一步加大，其中对中国香港、哈萨克斯坦、巴西出
口额分别为8428 万美元、5570万美元和3631 万美元，同比
分别增长11倍、6.1倍和1.3倍，拉动我市外贸出口快速增长。

瑞士、澳大利亚、欧盟、日本和美国是我市五大进口市场。
上半年我市从这5个国家和地区的进口额分别为7963万美
元、7371万美元、4288万美元、2263万美元和2065万美元。

海关人士表示，上半年我市外贸进出口增速虽然有所回
升，但仍存在贸易方式结构不均衡、商品结构有待优化等不利
因素。建议我市可以加快综合保税区及集装箱节点站建设的
速度，提高对外开放的深度和广度；加快出口产品结构调整步
伐，挖掘优势和潜力产品出口；积极推进市场多元化战略，进
一步开拓新兴市场。

上半年我市外贸进出口额
达9.4亿美元

本报讯（记者 李三旺 通讯员 郏唯伟）现在不少人喜欢
用手机上微信，这也为警方破案提供了帮助。日前，洛龙警方
借此成功打掉两个飞车抢夺团伙，5名犯罪嫌疑人落网。

洛龙派出所民警介绍，近段时间，在新区部分路段、路
口，连续有群众遭到飞车抢夺。6 月 17 日 20 时 30 分许，市
民史某同男友走到开元大道与龙门大道交叉口处时，她肩
上的挎包被两名驾驶摩托车的男子抢走，包内有两部手机
和金项链一条，另有部分现金。6 月 29 日 22 时 40 分许，市
民关某在关林大道和王城大道交叉口遭飞车抢夺。同日23
时 20 分许，市民李某与妻子在古城路和金城寨街交叉口也
遭两名男子飞车抢夺。

接警后，警方对案件展开调查。7月5日，警方发现，一部
被抢手机正在使用的号码捆绑了张某的一个微信号。民警以
女青年身份加对方为好友，获取对方信任后，民警得到对方发
过来的照片。经受害人辨认，张某就是6月29日飞车抢夺犯
罪嫌疑人之一。

随后，民警表示期待与对方“约会”。7月9日16时许，一
心期待“艳遇”的犯罪嫌疑人张某来到宝龙城市广场，没想到
与自己“约会”的竟然是警察。

打掉张某团伙后，警方通过6月17日飞车抢夺案中被抢
的手机，同样以微信聊天方式成功破获此案，抓获犯罪嫌疑人
4名。

目前，被警方抓获的5名犯罪嫌疑人已被刑事拘留，其他
涉案人员正在追捕当中。

飞车贼连抢包
微信帮忙破案

本报讯（记者 武怡晗）昨日16时50分，洛阳日报报业集
团微博发布厅“大爱洛阳”微公益活动微博转播量超过10万！

8日11时许，洛阳日报报业集团微博发布厅载着“大爱洛
阳”微公益活动启航。网友纷纷参加转播奉献自己的爱心，短
短9天，该条爱心微博转播量突破10万。截至昨日18时，集
团微博粉丝已达10113个。

“大爱洛阳”微公益活动由爱心企业河南广融公司资助，
博友对该活动微博每转播一次，河南广融公司就将捐出一元
钱，用于资助今年被高校录取的洛阳贫困大学生，计划资助
50人，共计10万元。

活动主办方介绍，善款用途、捐助对象将由权威媒体和网
友全程监督，各项工作正有序进行，具体详情请及时关注腾讯
微博@洛阳日报报业集团。

洛报集团微博发布厅爱心微博
转播量突破10万

10万条转播 10万颗爱心

近几年，为了配合
工程建设，移植树木成
了市园林局绿化工程管
理处的一项经常性的工
作。俗话说，“树挪死，
人挪活”。对树木来讲，
移植就像“动手术”，伤
害在所难免。如何实现
工程建设与绿色环境和
谐共进，这个话题值得
深入探讨。

近日，家住瀍河回族区的市民谢先
生来电反映，恒大绿洲小区对面绿化带
里的树在一夜之间被人挖倒在路边。

“这些树少说也在这儿长了七八年，
有的直径有四五十厘米。”谢先生说，“现
在树全倒在路边，看着真让人心疼。”

昨日，记者在恒大绿洲对面的中州
东路沿线绿化带中看到，一大片树木被
连根拔起，挖掘机、吊车、卡车在紧张作

业，几名工作人员正在将树木枝叶截去，
将光秃秃的树干装上卡车运走。

附近居民李先生无奈地说，以前这
片绿化带里树木郁郁葱葱，夏日晚间不
少居民都会在此散步乘凉。

市园林局绿化工程管理处养护四公
司相关负责人高延锋说，这项工作主要
是为了给东出口中州东路沿线污水管网
工程腾出施工场地，按照市住建委要求，

将在近日完成树木移植。
高延锋说，中州东路路北沿线绿化

带本来宽约 60 米，其中路两侧前 15 米
为永久绿化带，后45米为临时绿化带，
如有开发可临时移植树木。此次就是将
长约1.5公里、宽约35米的临时绿化带
中的23个品种6000余棵树木移栽到附
近8 个临时移植点，工程完成后再把这
些树木移植回来。

记者在一处临时移植点看到，工作
人员正在栽种送来的树木。原本近 10
米高的杨树，到了这里只剩下三四米高、
光秃秃的树干。

高延锋说，这样做是为了提高树木
移植的成活率。“夏季气温高，树木枝叶
水分蒸发量大，很容易出现树木移植之
后根部吸水供应不足的现象，导致移植
树木不能成活。除去枝叶，能够减少水
分挥发。”

除此之外，工作人员在移植过程中
让根部带土球，尽量保证根系完整，并在
移植之后在树体捆上草绳，对树干进行
保温保湿处理。

高延锋说：“这几天，我们从四川购
进的一批保温保湿带刚刚到货。下一
步，我们还将在移植后的树干上缠上保
温保湿带，对树木进行保护。”

尽管工作人员为了减少移植对树木
的伤害，采取了多种措施，但他们对树木
移植之后的成活状况仍表示担忧。

“不同的树木生长习性不同，对于大
多数树木来讲，夏季是最不适宜进行移
植的季节。”高延锋说，“但是我们肯定得

遵循市重点工程的步调。”
记者从市园林局绿化工程管理处了

解到，除了正在进行的中州东路沿线绿
化带移植工程以外，本月初，为配合王城
大道高架桥勘测，他们还对王城大道中
州中路路口至陇海铁路立交桥段的行道
树木进行了移植。

市绿化工程管理处副处长孔秋真说，
近年来，为配合市重点工程建设，绿化工
程管理处多次在夏季进行树木移植。

“夏季移植难度最大，不移植，耽误
了工程进度；移植不活，又会被市民认为
是工作不力。”孔秋真说，“实际上，每损
失一棵树木，我们是最心疼的。”

孔秋真说，每次因工程建设需
要大面积移植树木时，园林部门都
会同规划、住建、市政等相关部门进
行协调。

“每次我参加会议都希望工程
能够在规划和施行时间上进行修
改，减少树木移植，或是在春天等适
合移植的季节进行，尽量减少对树
木的伤害。”孔秋真说，“可往往事与
愿违。”

今年 3 月，市绿化工程管理处
得知九都路高架桥工程可能在夏
天开工，便提前将九都路沿线部
分不适宜夏季移植的树木移植
走。为了不影响牡丹文化节九都
路绿化效果，在移植后，市绿化工
程管理处在九都路沿线栽上了可
以在夏季移植的黄杨球。

但并非每次工程开工前，市绿
化工程管理处都能有充足的时间准
备。孔秋真说，此次中州东路沿线
污水管网工程协调会议结束后，市
绿化工程管理处接到树木移植的通
知，其中明确要求了移植时间，工作
人员为了不影响工程进度，只能加
班加点。

“树木是城市环境的卫士，但在
我们实际的工程建设中，对它们缺
少了足够的尊重。”河南科技大学林
学院园林系主任王进涛说，“经常看
到树木给工程‘让路’的消息，但何
时能让工程给树木‘让路’呢？”

王进涛说，在现在的城市建
设中，我们有很多地方做得还不
够科学，不合时宜的移植，破坏
的不仅仅是几棵树木，而是我们
的生活环境。南京曾经因修建地
铁 3 号线，需要砍掉或移植数百
棵法国梧桐，引起了广泛关注，
一些名人也站出来呼吁保护树
木。我市也曾有先例，在凯旋西
路、王城大道等道路改造时为了
保护和避免移植树木，在设计方
案上进行了调整。

“工程建设是一种城市文明，而
城市同样需要人与自然的和谐交
融。”王进涛说。

本报记者 郭秩铭 文/图

“树木让路”，不应是唯一选择

为配合工程建设，中州东路6000余棵树木正被移植。市民
直呼“心疼”，有关部门直言“夏季不适宜移植”，专家建言——

为工程让路，6000余树木被移植

夏天移植，树木存活率令人担忧

工程能否
为树木“让路”？

中州东路移植现场


